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No dia dezessete de novembro de dois mil e quatorze, das nove horas ao meio dia, realizou-se a trigésima 

primeira reunião do Conselho Superior do IFCE, no auditório Iran Raupp, no campus de Fortaleza. 

PRESENÇAS: 

Estiveram presentes o Presidente em exercício do Conselho Superior, Professor Ivam Holanda de Souza e os 

conselheiros a seguir nominados: 

Representação Docente Representação Técnico-administrativa 

Gilvandenys Leite Sales Antônio Carlos Sousa da Ponte 

Luiz Alcides Picanço de Andrade Katiane Sampaio de Sousa 

Roberto Henrique Dias da Silva Representação das Entidades dos Trabalhadores 

Representação dos Diretores-Gerais Venício Soares de Oliveira 

Amilton Nogueira de Vasconcelos Convidados 

Antônio Moisés Filho de Oliveira Mota Adriana Guimarães  

Eder Cardozo Gomes Antony Gleydson Lima Bastos 

José Façanha Gadelha Jonatha Rodrigues da Costa 

Representação do Setor Público Régis Fernandes Vasconcelos 

Almir Bittencourt da Silva Renato Lenz Costa Lima 

ABERTURA DA REUNIÃO: O presidente abriu a reunião saudando a todos. 

LEITURA DA ATA: A secretária leu a ata da reunião anterior que foi aprovada com a seguinte modificação: retificar 

o sobrenome da professora Adriana Guimarães. 

INFORMES DO PRESIDENTE: O professor Ivam Holanda informou sobre o usufruto de férias do professor 

Virgílio Augusto, impossibilitando-o de presidir essa sessão do conselho. 5 

APRESENTAÇÃO DAS RESOLUÇÕES EXARADAS AD REFERENDUM: O presidente historiou que, após a 

aprovação do regulamento para a concessão do Reconhecimento de Saberes e Competências aos docentes da 

instituição, pelo Conselho Superior, o documento foi submetido à análise do Conselho Permanente de RSC do 

Ministério da Educação, retornando com algumas observações que deveriam ser inseridas no documento. Para 

atender a solicitação, foi exarada, ad referendum, a resolução nº 031/14. Os conselheiros receberam as alterações 10 

sugeridas para ciência. Em seguida, o pró-reitor de Pesquisa, Pós-graduação e Inovação, Auzuir Ripardo, explicou 

sobre a solicitação de documento para autorizar o relacionamento entre o IFCE e a Fundação de Cultura e Apoio ao 

Ensino, Pesquisa e Extensão. A resolução nº 039/14 foi exarada ad referendum para não prejudicar o andamento dos 

processos. Na oportunidade, o professor Auzuir Ripardo ratificou a necessidade e importância da Fundação do IFCE. 

Em votação, as resoluções foram referendadas. 15 

APRESENTAÇÃO DA MINUTA DE REGULAMENTAÇÃO DA PROMOÇÃO À CLASSE TITULAR DE 

CARREIRA DO IFCE: A professora Adriana Guimarães agradeceu os professores Igor e Kelvin que colaboraram 

com a construção do documento. Ela informou que as solicitações para a promoção serão avaliadas pela Comissão 



Permanente de Pessoal Docente e haverá uma comissão especial só para a análise dos memoriais. O professor 

Gilvandenys Sales solicitou algumas retificações no documento que foram aprovadas, a saber: as referências ao anexo 20 

A fossem citadas anteriormente às relacionadas ao anexo B; no artigo 2º, item III, esclarecer a redação, já no 

parágrafo único, alterar redação, constando que a CPPD não poderá dar continuidade; no artigo 3º, item IV, retirar o 

termo avaliação do texto e repassar para o parágrafo 6 do artigo 4º; na seção I, retificar a nomenclatura da comissão; 

no parágrafo 2, quanto ao artigo referente à CEA, contemplar a questão de gênero; no anexo C, retirar o termo 

docente equivalente; o artigo 5º cita anexo D quanto à requisição ao reitor, o item deverá ser especificado ou retirado; 25 

no artigo 7º, item XI, a redação passar a ser “parecer final aprovando ou reprovando segundo o anexo D”; no 

parágrafo único do artigo 6º, acrescentar que o docente reprovado poderá ter acesso ao documento de avaliação da 

banca; constar na seção 2, referente à participação em eventos, oficinas ou similares, mini-cursos. O conselheiro 

Almir Bittencourt destacou que o professor para alcançar a classe de titular deverá ser um profissional completo. O 

professor Roberto Henrique alertou que, segundo o regulamento que rege a carga horária docente, a atuação do 30 

professor é prioritariamente no ensino, o que pode prejudicar o docente na obtenção de atividades que pontuem nas 

outras áreas. O professor Ivam Holanda ressaltou que o instrumento é voltado para estimular a produção. O professor 

Gilvandenys Sales solicitou a reordenação da numeração dos capítulos e a padronização do termo horas-aula. Ele 

solicitou, ainda, que no capitulo 3, fosse acrescentada o setor equivalente na redação do documento, mas a solicitação 

não foi atendida. O professor Roberto Henrique solicitou que fosse retirada a citação para que cada pontuação tivesse 35 

um mínimo em cada área. Em votação, a solicitação foi rejeitada. O documento foi modificado com as sugestões 

aprovadas e será submetido à análise da Procuradoria Jurídica, verificando se não fere o regulamento de carga 

horária. 

APRESENTAÇÃO DO PROJETO PEDAGÓGICO DO CURSO SUPERIOR DE TECNOLOGIA EM 

PROCESSOS AMBIENTAIS DO CAMPUS DE CAMOCIM: O professor Jonatha Rodrigues informou que o 40 

curso foi solicitado pela comunidade em audiência pública realizada no município e, em seguida, apresentou a matriz 

curricular a ser ofertada. O professor Moisés Oliveira solicitou atenção para as matérias relacionadas a cálculo a fim 

de evitar a retenção dos alunos. O professor Roberto Henrique demonstrou preocupação com a formação de 

tecnólogos, considerando a absorção desses profissionais no mercado de trabalho. Em votação, o projeto pedagógico 

foi aprovado. 45 

APRESENTAÇÃO DO PROJETO PEDAGÓGICO DO CURSO TÉCNICO EM MANUTENÇÃO E 

SUPORTE DE INFORMÁTICA DO CAMPUS DE CAMOCIM: O professor Renato Lenz apresentou o projeto 

do curso, informando sobre a necessidade de capacitação na área. Ele destacou que o foco é no empreendedorismo 

para abertura de comércio, atendendo à demanda local. Em votação, o projeto pedagógico foi aprovado. 

APRESENTAÇÃO DO PROJETO PEDAGÓGICO DO CURSO SUPERIOR DE BACHARELADO EM 50 

SISTEMAS DE INFORMAÇÃO DO CAMPUS DE CEDRO: O professor Gleydson Bastos informou sobre as 

demandas da região por cursos de informática e apresentou a matriz curricular, destacando que o campus possui 

infraestrutura para atender ao curso, conforme instrumental de avaliação. O professor Roberto Henrique parabenizou 

o trabalho da PROEN e solicitou que os resultados da avaliação também fossem apresentados. Em votação, o projeto 

pedagógico foi aprovado. 55 

INFORMES DOS CONSELHEIROS: O professor Alcides Picanço informou sobre nota do Ministério da 

Educação sobre a retribuição por titulação ser aprovada mediante declaração de defesa. O professor Ivam Holanda 

informou que o assunto será analisado. 

ENCERRAMENTO DA REUNIÃO: Nada mais havendo a tratar, o presidente agradeceu a presença de todos e 

encerrou a reunião da qual eu, Jordanna Botelho, secretária, lavrei a presente ata, que depois de aprovada, será 60 

assinada pelo Presidente e pelos conselheiros que estiveram presentes à reunião. 

Ata da 31ª reunião (ordinária) do CONSUP, em 17/11/2014. 


